

como independiente en la lista electoral del partido popular, y que "anteriormente había votado de forma favorable a todas las iniciativas que había planteado el equipo de gobierno, incluido el parque industrial, y su negativa curiosamente coincide con el momento en el que deben decidirse los aspectos urbanísticos del término municipal". El alcalde, Miguel Zaragoza, pese a conocer previamente las intenciones de dicho concejal, según indicó, prefirió continuar con el proceso. Zaragoza considera esta iniciativa "vital para asegurar que el futuro crecimiento del municipio se desarrolle de forma coherente y ordenada" y aseguró que "no podía dejar que los intereses particulares quedaran por delante de los de todo un pueblo. No cederemos ante las amenazas de nadie". Por otra parte las movilizaciones de la Plataforma Antivertedero continúan realizándose con el firme propósito de concienciar a los ciudadanos. En Les Coves de Vinromà se celebró ayer un acto donde se puso de manifiesto mediante proyecciones audiovisuales el funcionamiento de vertederos similares a los que se pretenden instalar en esta población, Fanzara y La Salzedella. Más tarde unas 700 personas se manifestaron por las calles de esta última población. La plataforma también mostró ayer su condena a las agresiones y amenazas que han vuelto a sufrir el alcalde de Sant Mateu y su familia. Así, los representantes de la plataforma manifestaron que «rechazamos este tipo de violencia que sólo contribuye a crear crispación y no beneficia a nadie. Pensamos que hay otros medios pacíficos para combatir los proyectos de vertederos en nuestras comarcas y por ello pedimos a los responsables de las amenazas y otros hechos violentos que dejen esta actitud incivil.

**Mucha participación en las fiestas de la juventud en les Coves de Vinromà**

**J. ANTONI ALBELLA**



Los componentes de la Associació Joventut Covarxina acertaron en el programa y cada uno de los actos realizados estuvo muy concurrido. Las exhibiciones taurinas, incluyendo los toros embo-

lados contaron con numeroso público, incluso de poblaciones cercanas, así como las animadas verbenas. La participación también fue importante en el VI rally humorístico donde los concursantes sobre todo, se lo pasaron muy divertido. Buena participación también en el concurso de vinaters locals y en el popular sopar de pa i porta. El segundo fin de semana ha tenido teatro de humor, concurso de tiro y arrastre y cena popular con sesión de baile.-La comisión territorial de Urbanismo, dependiente de la Conselleria de Territorio, ha aprobado definitivamente la modificación puntual nº 5 de las normas subsidiarias de les Coves de Vinromà. Contra este acuerdo sólo podrá interponerse recurso administrativo de alzada en el plazo de un mes, según publicó el Boletín Oficial de la Provincia. El proyecto recoge un plano de ordenación que delimita una zona para uso de vertedero de residuos inertes (de Mediterráneo).

## Los proyectos de tres plantas concentrarán el 28% de los residuos tóxicos en Castellón

Vecinos de Fanzara, Les Coves de Vinromà y La Salzedella se movilizan contra el plan

En España hay ocho plantas de residuos tóxicos y peligrosos. Si la Conselleria de Territorio aprueba los proyectos presentados para Castellón, esta provincia pasará

a tener tres plantas en un radio de 50 kilómetros, convirtiéndose en destino del 28% de los residuos tóxicos y peligrosos que se tratan en todo el país. Estas previsiones han puesto en alerta a los vecinos de los tres municipios en los que se pretenden instalar las plantas: Fanzara, Les Coves de Vinromà y La Salzedella. Entre los tres pueblos apenas suman los 3.000 habitantes, pero ya han reunido 7.000 firmas.

Las tres poblaciones, gobernadas por el PP, han previsto la ubicación de las plantas en puntos más cercanos a municipios vecinos, por lo que la preocupación se extiende a otras localidades. En el caso de Fanzara, a un kilómetro de urbanizaciones de Onda (PS-PP), en el de Les Coves, a cuatro kilómetros de Tortiblanca (Ilioca), y en La Salzedella, a sólo dos kilómetros de Tírig (PSPP).

Después de que los vecinos se enteraran por casualidad de los proyectos comenzaron a organizarse hasta crear dos plataformas. No entendían cómo el Consell impulsó un pacto entre partidos para los residuos sólidos y urbanos y obvió el tratamiento de los tóxicos y peligrosos que ahora les imponen en sus municipios. "Nosotros no nos oponemos a la construcción de la planta, sería como oponerse al progreso. Pero debería instalarse en una zona degradada y no en un lugar saludable sobre una acollada que abasteca a La Plata y sobre el que habrá un

grave riesgo de contaminación", alega la portavoz de la plataforma en Fanzara, Ara Gascó.

Un total de 77.000 metros cuadrados de vertedero para Fanzara, además de la planta; otros 200.000 metros cuadrados de vertedero para Les Coves y una capacidad de tratamiento de 35.000 toneladas al año de residuos tóxicos en La Salzedella, son los datos de las plataformas, a las que se suma el Ayuntamiento de Les Coves un todoterreno. La misma sociedad ha colaborado en la organización de las fiestas locales, según Salvador y ha pagado los libros de texto de los escolares del municipio. "El alcalde dice que los ha pagado el Ayuntamiento, pero tenemos la factura que dice que la pago la empresa", asegura. Algunos padres han decidido abonar el importe de los libros a la plataforma. Ahora, los oponentes a las tres plantas reclaman un referéndum que refleje el rechazo a los proyectos,

en algunos casos les ha sido denegado en acceso a los proyectos por cuestiones formales. Aunque el punto de transición es decisivo para cada una de las plantas, todas las miradas están puestas en el conseller de Territorio, Rafael Bisca. En el caso de Fanzara, de la conselleria depende la aprobación de la modificación del plan general urbano necesaria para ubicar una planta de residuos tóxicos. Además, la empresa que presentó la propuesta, Ecorat, ha solicitado ya la autorización ambiental integrada que, igualmente, depende de Bisca. En Les Coves se presentó un PAI para un polígono industrial en el que Genarosa quiere construir su planta. Aún no ha solicitado la autorización ambiental. En La Salzedella, el proceso está más avanzado, ya que el Ayuntamiento logró una declaración de interés comunitario para el proyecto y la empresa Gabejón tiene muy adelantada la tramitación de la autorización ambiental integrada.

## Verbenas y libros

El ánimo de los vecinos no decae. A la recogida de firmas ha proseguido un sínodo de protestas con las que quieren elevar su voz, así como una marcha en la que participaron también grupos ecologistas. En su protesta contra las nuevas plantas, las plataformas han sido protagonistas de "extraños" gestos, como el denunciado por el presidente del colectivo de Les Coves y La Salzedella, Jacobo Salvador. Pocos días después de que se aprobara la modificación del plan urbano que permite la planta, la empresa inte-

**El vertedero provoca la primera discrepancia en el gobierno de les Coves**

**J. ANTONI ALBELLA**

El primer teniente de alcalde Leoncio Marín señaló su intención de no respaldar a sus compañeros de equipo de gobierno del Partido Popular en la aprobación del Plan General de Ordenación Urbana. Esta decisión la puso de manifiesto durante el pleno extraordinario del jueves 18 de mayo en que el punto cuatro del orden del día era precisamente el informe de exposición del concierto previo para la redacción del P.G.O.U.

Marín indicó en la sesión plenaria que "votaría contra un plan general que incluyera un PAI para vertedero de residuos tóxicos y peligrosos". Al finalizar el acto no quiso hacer otras manifestaciones. Por su parte el portavoz socialista expuso que su grupo en ningún momento está dispuesto a dar su apoyo, habida cuenta que